

Mot d'accueil

Monseigneur Guy Harpigny, évêque de Tournai, avait accepté de prononcer une courte allocution d'ouverture au colloque des 19 et 20 mars 2004. Il eut en outre l'extrême obligeance de le faire dans les deux principales langues officielles du pays, compte tenu de la présence d'un important contingent d'auditeurs issus de l'Université de Gand. Nous avons tenu à reproduire son texte qui, dans la mesure où il situe d'emblée les objectifs de la rencontre scientifique, peut utilement remplir le rôle d'une introduction générale au volume, pourvu par ailleurs de conclusions plus approfondies.

Ik heet u hartelijk welkom in het seminarie van Doornik waar jullie, gedurende twee dagen, aan een congres deelnemen.

Als bisschop ben ik zeer tevreden dat Mevrouw Monique Maillard-Luypaert, Mevrouw Vleeschouwers-Van Melkebeek en de Heer Jean-Marie Cauchies dit colloquium hebben voorbereid. Zij hebben al lang de titels, op wetenschappelijk gebied en ook op kerkelijk gebied, om ons een nieuwe blik over de geschiedenis van de kerk te geven.

Ik ben ook zeer tevreden dat EerwaardeHeer André Minet, president van het seminarie van Doornik, de kans heeft gegeven aan dit huis een bron van wetenschap te worden.

Le sujet du colloque concerne une période au cours de laquelle une réforme a été en gestation. Comme il s'agit de ce qu'on appelle la fin du moyen âge, il arrive qu'on oublie que les gens de cette époque ont droit au même traitement que les autres et qu'il ne sont pas uniquement des témoins où nous allons puiser ce qui s'épanouira plus tard.

Aussi est-ce avec beaucoup d'intérêt que je participe à ce colloque, qui me permettra de comprendre également mieux ce qui, dans la vie actuelle, est accueil des appels de l'Esprit à réformer ce qui doit l'être dans l'Église et dans la société actuelle.

Guy Harpigny
Évêque de Tournai